



各学年行事が行われた5月でした

1年生 大江町内の遠足

スローガン「絆～仲間と共に食べ物の大切さを知り、大江町への関心を深めよう」

16日(火)

- 学校→朝日少年自然の家
- 野外炊飯
- 仲間づくり・ゲーム・班会・係会

18日(木)

- 田植え

快晴の下朝日少年自然の家まで歩き、野外炊飯でお米を炊き、大江中伝統の「塩おにぎり」を食べました。片付けをした後は自然の家の体育館で仲間づくりのゲーム等を通して絆を深めたところです。18日は、JAの方々の協力を得て「田植え」も行いました。農業の大切さを学び、地域の良さを学んでいきます。

遠足で学んだこと 堀 日向

私は、この遠足でたくさんのことを学ぶことができました。それは、大きく分けて3つあります。

1つ目は、仲間と協力する大切さです。米を炊くのも歩くのも、ゲームをするのも班の人たちと一緒にしました。その中で準備をしたり、助け合ったり協力することは、本当に大切だと気づくことができました。

2つ目は、相手のことを考えることです。自分の身勝手な行動や発言で、相手や仲間の時間が少なくなることが分かりました。このことから授業中でもしっかり相手のことを考えた行動をしていきたいです。

3つ目は、お米や食べ物の大切さです。3km歩いた後に自分たちで作ったおにぎりは、いつもの何倍もおいしかったです。なので、しっかりご飯に感謝して食べていきたいと思いました。遠足で学んだことをしっかり生活に生かし、これからの学校生活をより良いものにしたいです。



2年生 ブリティッシュヒルズ研修

スローガン「EVOLUTION～訊き合いが生む進化～」

16日(火)

- Check-in, Orientation & Guide to Dining
- Survival English: Pre-intermediate
- Drama or British Hills Experience
- Table Manners in English
(Course dinner)

17日(水)

- Drama or British Hills Experience
- 鶴ヶ城見学

今年も町の支援を受けてBH研修ができました。英語のシャワーをあび、ゼスチャーも交えながら講師の方とコミュニケーションをとりました。異国の文化に触れることで日本の良さを感じとることができたと思います。グローバル化の時代に生きていく中学生にとっては素晴らしい学びになりました。

峯田望花さんの到着式での言葉

約一日半の旅、本当にお疲れさまでした。

初めは、馴染んだ日本語が通じず、英語だけの会話を強いられることや、先生に頼ることのできない自分たちだけの団体行動に、不安を持っていた人も多かったと思います。ですが、ユニオンジャックの並ぶ道を進んだ先に初めてブリティッシュヒルズを見たときのあのワクワクと、楽しいレッスンやテーブルマナー講座などの貴重な体験の数々が、私たちにとっても素敵な時間を与えてくれたと思います。

さて、今年度のBH研修スローガン「EVOLUTION～訊き合いが生む進化～」は、みなさん、達成できましたか？ 班のレッスンでは、聞きなれない単語も仲間と訊ね合って目標を達成したり、全体でも、お互いに場所や時間を確認し合って行動していたりと、まさに「訊き合いが生む進化」というスローガンを達成できたと思います。ぜひ、自分たちの班はどうだったかなど、各自で振り返ってみてください。

きっと、今回の研修の中で、嫌だったことや悔しかったことも1つはあったと思います。団体行動というのは非常に難しく、自分一人の行動がたくさんの人に迷惑をかけてしまったり、誰かが我慢しなければいけない場面もあったり、必ず失敗がつきものです。けれど、失敗も後悔も、重ねればきっと一人一人の糧になります。これからの学校生活の中で、飛翔祭や躍動祭はもちろん、日常生活や部活動でも同じで、団結を求められる場面は本当にたくさんあります。この研修で学んだ行動の仕方、訊き合いの仕方、仲間と目標を達成する喜びをすべて胸に刻み、私たち2年生がさらに進化できるよう、全員で頑張っていきましょう。



3年生 岩手県へ修学旅行

スローガン「覚悟～メリハリをつけて自分で考えて行動する～」

9日(火)

- 東日本大震災伝承館/奇跡の一本松
- 震災学習列車 ○浄土ヶ浜散策

10日(水)

- フォトロゲイニング in 盛岡
- 班別研修(盛岡) ○さんさ踊り体験

11日(木)

- 中尊寺 ○毛越寺(座禅体験)

12年前に起こった東日本大震災。3年生のみなさんは記憶がないかと思います。被災地を訪れ、防災と命の大切さを学びました。また、盛岡市内を自分たちだけで研修し、岩手県の歴史と文化も学びました。未来を担うみなさんに、大江町をどう創っていくかがかかっています。

新たな気付き

櫻井美来

私が、修学旅行で学んだことは二つあります。

一つ目は、災害が起きた時と日々の生活で必要なことは似ているということです。例えば、災害が起きて素早く避難出来る人は避難訓練を行っていたり、しないといけないことが分かっていたりする人です。このように判断出来るのは、避難の練習を積み重ねていたり、避難場所を忘れないように繰り返し確認していたりするからです。このようなことを日々の生活において考えると、学習も部活動も繰り返し行うことが大切なので、何事にも繰り返し行う必要があると学びました。

二つ目は、仲間がいる大切さです。私たちの班は、班別研修で道に迷ってしまいました。始めは自分達で解決しようと思いましたができませんでした。その時に思いついたことが地域の方に尋ねるということでした。でも、自分から進んで尋ねることができず人任せでした。班の人がいたからこの課題を乗り切ることができたと思います。また、係活動でも学ぶことができました。同じ班に同じ係の人がいたり、副係長がいたりしたから係長としてやっていく事が出来たと思います。もし、自分が一人だった場合乗り切ることができなかったと思います。学習に置き換えて考えても同じだと感じます。一人で解決のできない課題は仲間がいるからこそ解決に近づくと感じるからです。

私は、修学旅行で学んだことを学校生活で活かしていけるように様々なことを繰り返し行ったり、仲間がいるからこそできるということを忘れないようにしたりしていきたいです。これからは、今まで以上に自分の行うことに責任感を持っていきたいです。



PTA 環境整備作業 あいがとうございました

5月27日(土)の早朝6時30分から、PTA環境整備部員の方と3学年保護者の方と合わせて31名の方からご協力いただき、1・2・3階ベランダと草刈り並びに側溝まできれいにさせていただきました。ベランダの鳥の糞や生い茂った草等もきれいに刈り取られきれいな環境で学校生活を送れることに感謝を申し上げます。



大江中生の活躍

◎西村山ソフトボール協会長杯中学生女子ソフトボール大会(4/29)

◆第3位

◎山形県縦断駅伝大会(4/29)

◆6位 公平 翔士さん(3年) 第24区(米沢~上郷 3.3km)

◆4位 清野 悟央さん(3年) 第26区(亀岡~高畠 3.1km)

◎北信越学生空手道選手権大会 中学1年男子重量の部(4/2)

◆優勝 設楽 昂輝さん(1年)

◎極真会館田畑道場チャレンジカップ2023春の陣 中学1年男子の部(5/3)

◆第1位 設楽 昂輝さん(1年)

◆第2位 五十嵐 覚さん(1年)

◎第44回全国中学生選抜将棋選手権大会山形県予選会(5/28)

◆準優勝 仲田 航平さん(2年)

●今後の日程(予定)

- | | |
|------------------|--|
| ・6月4日(日) | 西村山中学校総合体育大会 陸上競技 |
| ・6月15日(木) | 西村山中学校総合体育大会 壮行式 |
| ・6月17日(土)、18日(日) | 西村山中学校総合体育大会 |
| ・6月25日(日) | ふるさとの日(1学年:舟唄マラソン大会参加
2学年:舟唄のつどい参加、3学年:親子進路学習会) |
| ・6月29日(木)、30日(金) | 期末テスト |
| ・7月6日(木) | 芸術鑑賞教室 |
| ・7月15日(土) | 村山地区吹奏楽コンクール |
| ・7月21日(金)~23日(日) | 県中学校総合体育大会 |
| ・7月25日(火) | 親子研修会 授業参観 学年・学級懇談会 通知表配付 |
| ・7月26日(水) | 第1学期終業式 夏季休業(7/27~8/17) |